
Tournoi de Marnaval 

16 et 17 mars 2024 a SAINT DIZIER 

Notre arbitre de niveau F3, Marcel, a répondu à l'invitation chaleureuse du 
président Eugène PEREZ et du directeur sportif Mohamed OUALI pour 
participer au 42ème tournoi international de la ville de Saint-Dizier, 
organisé les 16 et 17 mars 2024 au dojo de la Noue.  

 

Près de 500 sportifs sont attendus par le Judo-Club Marnaval Saint-Dizier 52 
pour cette nouvelle édition. « C’est un tournoi très prisé des clubs, qui se 
déplacent avec beaucoup de licenciés car tous peuvent combattre : les 
minimes, les cadets, les seniors et les vétérans », explique Francis Clerget, 
entraîneur. Labellisé « National », ce tournoi reste l’un des seuls qui n’est 
pas réservé exclusivement aux élites, permettant ainsi aux compétiteurs de 
bon niveau de se joindre aux combats. Grâce à cette labellisation, les 
judokas peuvent aussi marquer des points pour leur grade à compter du 1er 
DAN et plus. À noter, la présence d’Axel Clerget et Mélanie Legoux-
Clément, qui ne participeront pas aux combats mais représenteront le club 
qui les a vus grandir. « Le tournoi international, c’est le moment de l’année 
pour le club, c’est une grande famille qui se réunit », confie Francis Clerget. 

Dans le cadre du processus d'évaluation de l'arbitrage, une modification a 
été apportée : une désignation des quotas régionaux et des candidats au 
niveau national. Ainsi, une liste de classement Grand Est de tous les arbitres 



(stagiaires F3, F3, stagiaires F4 et F4) sera établie avec une évaluation 
systématique lors des compétitions régionales. Marcel sera évalué par l'AFR 
du tapis, issu du groupe "Évolution national". 

Malgré les défis, l'enthousiasme de Marcel n'a pas été entamé. À 70 ans, 
cette expérience à Saint-Dizier représentait une première pour lui. Entouré 
d'un panel d'arbitres confirmés, parmi lesquels figuraient des F4 nationaux 
et même un arbitre intercontinental, Marcel a été immergé dans un 
environnement d'excellence. L'atmosphère conviviale qui régnait entre les 
arbitres a contribué à rendre ces deux jours d'arbitrage particulièrement 
agréables pour Marcel. 

À la fin de la première journée, Marcel a reçu sa fiche d'évaluation d'arbitre. 
Bien que satisfait de son évaluation, il est conscient qu'il lui reste à travailler 
sur des aspects spécifiques tels que la gestion des combats, les valeurs et 
les placements. 

En conclusion, malgré le long trajet de plus de 300 kilomètres, Marcel est 
rentré satisfait de son expérience à Saint-Dizier. Son évaluation positive et 
l'atmosphère stimulante entre les arbitres lui ont insufflé une motivation 
renouvelée pour poursuivre sa progression dans l'arbitrage sportif. Avec un 
sentiment de satisfaction et d'enthousiasme, Marcel est prêt à relever de 
nouveaux défis dans ce domaine qui le passionne tant." 
 


